

Wir wollen
Neues
wagen!

Wir wollen
Verantwortung
teilen!

Unsere Gemeinde
soll auch in
Zukunft lebendig
bleiben!

Wir sind Kirche!



Verantwortung teilen
– ganz konkret vor Ort
Gemeindeteams
im Bistum Mainz



Bild: Fauxels|Pexels.com

Haben Sie Interesse?

Dann kommen Sie gerne mit uns vom Referat Kirchenentwicklung ins Gespräch! Derzeit arbeiten wir an einem Konzept zur Einführung und zur Fortbildung der Gemeindeteams – und suchen dafür **Pilotgemeinden**. Spätestens 2024 wollen wir dann mit den ersten Gemeindeteams starten.

Sie können also mitentwickeln!

Kontakt:

Bistum Mainz
Dezernat Seelsorge
Referat Kirchenentwicklung
Janina Adler
Tel. 06131 253238
Mobil 0176 12539170
Janina.adler@bistum-mainz.de



Was ist ein Gemeindeteam?

Ein Gemeindeteam besteht aus drei bis fünf Gemeindemitgliedern, die Verantwortung für das Leben in ihrer Gemeinde übernehmen wollen.

Das Gemeindeteam lebt und arbeitet aus dem Glauben.

Die Mitglieder des Gemeindeteams werden von der Gemeinde, vom Pastoralteam und vom Pfarreirat ausgewählt, lassen sich fortbilden und werden vom Bischof beauftragt.

Das Gemeindeteam hat Anteil an der Hirtensorge des Pfarrers und übernimmt bestimmte – je nach Situation vor Ort zu vereinbarende – Aufgaben im Bereich der Seelsorge und der Leitung für die Gemeinde.

Das Gemeindeteam ist möglichst vielfältig und paritätisch besetzt.

Das Gemeindeteam arbeitet ehrenamtlich.

Ein Mitglied des Pastoralteams begleitet das Gemeindeteam geistlich, fachlich-theologisch und pastoral-praktisch.

Die Mitglieder des Gemeindeteams sind Ansprech- und Bezugspersonen sowohl für die Menschen vor Ort als auch für das Pastoralteam und den Pfarreirat.

Die Amtszeit beträgt drei Jahre.

„Verantwortung teilen bedeutet, dass wir neu die Würde der Taufe sehen lernen. In jedem und jeder Getauften lebt Christus in dieser Welt, alle haben teil an seinem priesterlichen, königlichen und prophetischen Amt. Insofern hat jede und jeder Getaufte das Recht und die Pflicht, Verantwortung für und in der Kirche zu übernehmen – aber in der Nachfolge Jesu als Dienst, nicht als Herrschaft über andere.“
(Bischof Kohlgraf, Hirtenwort zur österlichen Bußzeit 2019)

Was macht ein Gemeindeteam?

- Verantwortung tragen für die Gegenwart und Zukunft des kirchlichen Lebens in der Gemeinde
- Im konkreten sozialen Umfeld die Botschaft Jesu verkünden und leben
- Leben und Arbeiten aus dem Glauben heraus
- Förderung des geistlichen Lebens in der Gemeinde
- Suchen und Stärken der Fähigkeiten und Charismen der Gemeindemitglieder
- Gemeinsam mit dem Pastoralteam die Seelsorge gestalten durch die Grundvollzüge der Pastoral: Gottesdienste, Caritas, Glaubenszeugnis und Gemeinschaft
- Mitsorge um die finanziellen Ressourcen und Gebäude der Gemeinde

Was brauche ich persönlich, wenn ich im Gemeindeteam mitarbeiten will?

- Teamfähigkeit
- Kommunikationsfähigkeit
- die Bereitschaft, Verantwortung zu übernehmen
- einen persönlichen Glauben und die Bereitschaft, diesen weiterzugeben und mit Anderen zu teilen
- eine Heimat in der Gemeinde und das Vertrauen der Gemeindemitglieder
- Freude am Entwickeln und Umsetzen von Ideen
- Zeit für Treffen und gemeindliche Aufgaben

Wie werde ich Mitglied im Gemeindeteam?

- Ich bin in der Gemeinde beheimatet
- Die Verantwortlichen vor Ort und ich selbst sehe mich in dieser Aufgabe
- Ich nehme an der Fortbildung für Gemeindeteams teil (1x Freitag/Samstag, 2x Samstag, 3x virtuelle Abendveranstaltungen)
- Ich werde im Gemeindegottesdienst beauftragt und werde Teil des Gemeindeteams